

Exportaciones de la región sumaron sobre US\$ 280 millones durante el 2025

La cifra representa un crecimiento de 14,1% con respecto al año 2024 y refleja el dinamismo del sector exportador.

Redacción
La Estrella

Las exportaciones de bienes y servicios de la Región de Arica y Parinacota sumaron más de US\$ 280 millones, un 14,1% más que el 2024, según el informe entregado por el Subdepartamento de Inteligencia de Mercado de ProChile en base a cifras del Servicio Nacional de Aduanas.

Los principales destinos de los envíos regionales fueron China (US\$ 59 millones), Estados Unidos (US\$ 48 millones) y Brasil (US\$ 37 millones).

El Director Regional de ProChile Arica y Parinacota, Javier Humire Carrasco, comentó que estas cifras reflejan el dinamismo del sector exportador local y el esfuerzo conjunto entre ProChile y las empresas locales por diversificar mercados y agregar valor a su oferta. "Este aumento es especialmente relevante para la región, ya que fortalece la economía local, impulsa el empleo y posiciona a Arica y Parinacota como un actor estratégico en el comercio exterior, aprovechando su



LOS PRINCIPALES ENVÍOS FUERON A CHINA (US\$ 59 MILLONES), EE.UU. (US\$ 48 MILLONES) Y BRASIL (US\$ 37 MILLONES).

ubicación y su potencial productivo".

PRINCIPALES ENVÍOS

Lideran los envíos regionales las Manufacturas con US\$ 128 millones (+1,0%). En detalle, los productos más exportados de este macrosector son Ácido Bórico (US\$ 85 millones, +4,3%),

Envases Metálicos (US\$ 20 millones, +3,2%) y Productos químicos, otros (US\$ 14 millones, +5,7%). Los principales destinos de estos productos son China (US\$ 43 millones), Brasil (US\$ 35 millones) y Estados Unidos (US\$ 20 millones).

El sector de Pesca y Acuicultura reporta envíos por

US\$ 118 millones, principalmente Harinas de pescado y crustáceo (US\$ 61 millones, +31,6%) y Aceites de pescado (US\$ 56 millones, -5,9%), que tienen como principales destinos Alemania (US\$ 31 millones, +357,1%), Estados Unidos (US\$ 26 millones, -23,0%) y China (US\$ 15 millones, -52%).

El sector Minerales reportó envíos de por US\$ 10 millones (+116,1%), donde el Cemento lidera con US\$ 9 millones (+94,3%) y le sigue Otra minería (azufre, tierras y piedras, yesos y cales) con US\$ 2 millones.

En el caso del macrosector Agropecuario las ex-

portaciones regionales sumaron US\$ 9 millones (+22,1%), siendo los Tomates frescos los que lideran los envíos (US\$ 5 millones), seguido por las Semillas de maíz (US\$ 1 millón).

El Director Regional de ProChile, Javier Humire Carrasco sostuvo que este crecimiento fue acompañado por una activa participación de la región en diversas misiones comerciales durante el año en diversas partes del mundo, que permitieron a exportadores de distintos sectores generar nuevos contactos, abrir oportunidades de negocio y posicionar productos y servicios regionales en mercados estratégicos.

"Estas cifras son muy relevantes para Arica y Parinacota, ya que el aumento de las exportaciones impacta directamente en el desarrollo económico regional, la generación de empleo y la diversificación productiva, consolidando a la región como una plataforma con proyección internacional", apuntó Humire.

El año 2025 un total de 96 empresas exportaron desde la región, 196 tipos de productos a 61 mercados. ☉



JARDÍN RECIBIRÁ ESTE AÑO A 134 NIÑOS Y NIÑAS.

Finalizan obras de normalización en jardín infantil JUNJI "Piolín"

Concluidas se encuentran las obras de normalización del jardín infantil "Piolín", ubicado en pasaje Chaitén 0459 de la población Carlos Ibáñez del Campo, que volverá a abrir este 2026 con una capacidad para 134 niños y niñas.

Hasta dicho establecimiento se trasladó la directora regional (s) de JUNJI, Layleen González, quien recordó las dependencias con ve-

cinos y representantes de la comunidad del sector; la encargada del jardín infantil, Carol Ortiz; equipo educativo, personal de Enlace Sur municipal y dirigentes de Ajunji.

En la oportunidad, la autoridad regional junto al constructor civil de la Subdirección de Construcción y Habitilación de Espacios Educativos de Junji, Pedro Pereira, explicó que las obras ejecutadas consideraron una inversión

institucional por más de 568 millones de pesos.

Se detalló que los trabajos incluyeron la reposición de techumbres, construcción de muro de contención, instalación de sombrederos, nuevo cierre perimetral, sistema de cámaras CCTV, nueva cocina, estanque hidropack, termos solares, climatización en aulas y oficinas del establecimiento, entre otras intervenciones.

"Estamos felices porque pronto volverá a funcionar este jardín infantil que cuenta con altos estándares de calidad, donde serán educados y atendidos 50 lactantes en 3 salas cuna y 84 párvulos en 4 niveles medios. Respecto al proceso de inscripción lo informaremos oportunamente en lugares concurridos por la comunidad y en las redes sociales de la institución", precisó la directora regional (s). ☉